

Les peignés d'Afrique sont connus de nos jours depuis et présent, avec les cours pratiqués il y a un an à pareille époque, un écart qui se chiffre par un peu de hausse pour les qualités supérieures et par cinquante à soixante-cinq centimes pour les qualités ordinaires et inférieures.

Pour les peignés fins on cote actuellement : Australie, qualité supérieure pour fûts, 7.10 à 7.30, qualité courante 6.75 à 7.05, secondaire 6.55 à 6.75, inférieure et bonneterie 6 à 6.35.

Buenos-Ayres, qualité supérieure pour fabrication, 6.35 à 6.50; prima courante 6 à 6.25, secondaire pour bonneterie 6 à 6.10; ventes et morceaux 5.80 à 5.95.

NOUVELLES DU JOUR

La première présidence de la Cour des Comptes.

Paris, 17 janvier. — On dit que, dans le conseil de demain, le gouvernement poursuivra à la vacance de la première présidence de la Cour des Comptes.

Plusieurs candidats sont en présence; au premier rang, MM. Tirman et Humbert, vice-président du Sénat.

Les hauts magistrats de cette Cour ont été reçus, à ce sujet, cette après-midi, par le ministre des finances.

D'autre part, dans ce même conseil, les ministres prendraient des mesures exceptionnelles vis-à-vis des boulangiers, en égard à leurs dispositions d'agitation.

Réunion du Comité républicain national.

Paris, 17 janvier. — Voici le procès-verbal de la réunion du Comité républicain national, tenue aujourd'hui.

Le Comité a nommé M. Laisant, vice-président, en remplacement de M. Alfred Naquet, dont les pouvoirs étaient expirés, et qui était inéligible.

Il a élu pour secrétaires, MM. Elis Massé et Lenglé, et son trésorier, M. Planteau.

Le Comité a pris ensuite les résolutions suivantes :

« Le Comité républicain national, « Considérant qu'il ne saurait, à aucun degré, accepter de compromission avec les opportunistes, et qu'il ne saurait non plus donner son patronage à un candidat qui n'accepte pas la République nationale, « En conséquence, décide de ne pas admettre à la candidature, et passe à l'ordre du jour.

« Le Comité républicain national décide, à l'unanimité, qu'il assistera au banquet anniversaire du 27 janvier à la salle Wagram. »

Le groupe agricole.

Paris, 17 janvier. — Le groupe agricole a pris diverses résolutions. Il a décidé qu'à la séance de demain, M. Méline demanderait l'ordre du jour de lundi, de la prise en considération des propositions relatives aux maïs et aux céréales.

Dès que la prise en considération aura été votée, M. Méline demandera au nom du groupe agricole, la nomination d'une commission des douanes de commerce à laquelle seraient renvoyées non seulement les questions relatives aux maïs et aux céréales, mais toutes les questions douanières qui sont actuellement l'objet de propositions.

M. Méline exprimera le désir que la commission des douanes soit nommée dans les bureaux le 25 janvier.

L'influenza.

Paris, 17 janvier. — L'amélioration constatée dans la situation sanitaire de Paris a succédé de près à une aggravation de l'épidémie douantier fréquemment lieu à des manifestations oculaires; l'affection tirant vers sa fin les malades sont pris d'une conjonctivite particulière caractérisée par une rougeur et par une tuméfaction de la membrane oculaire avec sécrétion plus ou moins abondante.

Parfois on constate un œdème des paupières sans phénomènes irritatifs, tandis que dans certains cas, le tissu palpébral peut entrer en suppuration et l'abus s'étend jusqu'à la profondeur de l'orbite.

Le nombre des décès constatés à Paris, a été pour la journée d'hier, de 282; le chiffre des inhumations pour la journée d'aujourd'hui s'élève à 209, soit 150 au-dessous de la normale.

Brest, 17 janvier. — L'influenza a fait hier une nouvelle victime; le lieutenant Saissieu Néron a succombé à l'hôpital maritime des suites d'une pneumonie double.

Marseille, 17 janvier. — Hier, à Marseille, il y a eu 61 décès.

Le jeu à Monaco.

Paris, 17 janvier. — La Maison de Florence eût voulu que le gouvernement italien aurait l'intention de faire des démarches, auprès du gouvernement français, dans le but de faire cesser le jeu à Monaco.

Dans le cas où ces démarches n'auraient pas le résultat désiré, l'Italie prendrait des mesures à la frontière.

La crise ministérielle en Espagne.

Madrid, 17 janvier. — La Régente a chargé de la mission de former le cabinet M. Alonza Martinez, président de la Chambre, et qui a accepté de commencer aussitôt ses démarches.

L'incident de Gabès.

Tunis, 17 janvier. — Par une condescendance, généralement désapprouvée, le président de la République vient de gracier les pêcheurs italiens compromis dans l'incident de Gabès.

Les allemands dans l'Afrique Orientale.

Berlin, 17 janvier. — Le gouvernement allemand a présenté au Reichstag, en insistant pour son adoption, un projet de création d'une ligne subventionnée de paquebots, entre Hambourg et l'Afrique orientale.

L'agitation en Portugal.

Madrid, 17 janvier. — L'Impartial publie une dépêche de Lisbonne, d'après laquelle auou crié au nom du roi ait été mêlé, n'a été proféré, pendant les récentes manifestations de Lisbonne.

Le Libéré demande une coopération hydraulique menaçant l'Angleterre en cas de guerre.

Madrid, 17 janvier. — Des dépêches privées de Lisbonne annoncent que l'association des commerçants a tenu une réunion générale.

On a prononcé des discours patriotiques tendant à rompre complètement les relations commerciales du Portugal et de l'Angleterre.

— Franchement, il n'a pas fait. Elle moule ruine, cette mesure, et elle s'éroulerait si on ne la jetait bas.

— C'est vrai... mais il faut que nous décamions.

— Eh bien ! ne t'ai-je pas dit que je me chargeais de te caser dans un appartement où tu seras beaucoup mieux ?

On a démenté en particulier, la suspension de la circulation des monnaies anglaises, la création de nouveaux marchés en Afrique, la suspension du fret des navires anglais et enfin l'ouverture de nouveaux marchés en Europe pour écouler les produits portugais.

Le duc d'Aoste malade.

Turin, 17 janvier. — Le duc d'Aoste est atteint de pneumonie.

Le docteur Bacelli a été appelé de Rome en consultation.

Rome, 17 janvier. — Le Roi partira, ce soir, à onze heures, pour Turin, afin de rendre visite au duc d'Aoste, qui est très dangereusement malade.

Saisie d'un journal Satirique.

Paris, 17 janvier. — Le préfet des postes de Paris vient de faire saisir le dernier numéro du Pilori, paru ce matin.

Le dessin de ce journal représente d'une part, Jeanne d'Arc et Charles VII, et d'autre part, Bismarck déclinant avec son état-major devant M. Spuller, qui s'incline respectueusement.

L'emprunt de 1250 millions.

Paris, 17 janvier. — On lit dans la Gazette de France :

« Les membres du gouvernement ne paraissent plus d'accord sur le mode d'emprunt de douze cent cinquante millions.

Tandis que MM. Carnot et Tirard préfèrent l'emprunt en rente 3/0, MM. Rouvier et Constans prétendent qu'il vaut mieux émettre des bons. »

Une république centro-américaine.

Paris, 17 janvier. — On lit dans l'Univers :

« Une curieuse nouvelle nous arrive du centre de l'Amérique.

« Les républicains du Guatemala, de Salvador, de Costa Rica et de Honduras, viennent de conclure un pacte destiné à former une seule république centro-américaine; chacune des républiques, devant reconnaître le pacte, se réserve néanmoins son indépendance.

« Le pacte commencera à être exécuté le 15 septembre 1890.

« Il sera provisoire pendant dix ans pour devenir définitif en 1900. »

M. Crispi et la République brésilienne.

Rome, 17 janvier. — On assure que M. Crispi aurait pris l'initiative de réclamations contre le décret du gouvernement brésilien, ordonnant la naturalisation forcée des étrangers. Des démarches auraient été faites auprès des grandes puissances pour organiser un mouvement collectif.

Mort de deux inculpés en Corse.

Ajaccio, 17 janvier. — Les deux frères Tafani, sous mandat d'arrêt pour assassinat commis au mois d'avril 1884, ont péri dans une rencontre avec la brigade de gendarmerie de Borde (arrondissement de Sartène).

La conférence du maréchal Martinez-Campos avec la Reine-Régente.

On télégraphie de Madrid que l'entrevue du maréchal Martinez-Campos avec la Régente, qui a eu lieu hier soir, a pris les proportions d'un véritable événement politique.

Le maréchal a catégoriquement avoué à la Régente qu'il avait toujours blâmé la ligne de conduite de M. Sagasta et du parti libéral, mais qu'il était resté muet pour ne pas exposer des difficultés à la Reine. Le maréchal pense qu'il sera difficile à M. Sagasta de former un cabinet viable.

Il ne voit aucun inconvénient à la formation d'un cabinet nettement conservateur, mais il le méprise, à-t-il dit textuellement, les divisions du parti libéral.

Malgré cette défiance du maréchal, on croit que la Régente chargera M. Sagasta de former le cabinet.

Départ du ministre d'Angleterre.

Madrid, 17 janvier. — Des dépêches privées de Lisbonne confirment la nouvelle que le gouvernement anglais a ordonné à son ministre à Lisbonne de se retirer.

Le fait est commenté de deux façons : les uns croient que l'Angleterre se propose de faire une démonstration navale à Lisbonne; d'autres supposent qu'elle enverra un nouveau ministre qui donnera un tour amical aux négociations.

La légation anglaise est gardée par la cavalerie, l'infanterie et la garde municipale.

Par ailleurs, les marins de la marine se trouvaient de nombreux groupes d'éclaireurs des écoles militaires et de la marine.

La souscription ouverte par la presse pour construire une école a produit une somme considérable.

Le nombre des maisons de commerce de Lisbonne qui ont signé un papier s'engageant à acheter ni vendre jamais d'articles anglais s'élève à 170.

Les maisons de Porto ont pris la même détermination.

Le commerce anglais à Lisbonne éprouvera un grand préjudice si la population portugaise persiste dans son attitude.

Un Anglais a été insulté par des groupes d'étudiants.

Les événements actuels sont très graves.

L'escadre anglaise est attendue incessamment. Dans le cas où l'escadre entrerait dans le port, tous les magasins fermeront et le peuple fera une manifestation hostile.

Si les marins anglais descendent à terre, une collision est à craindre.

Le roi don Carlos a été mal accueilli hier par le peuple, quand il a passé dans l'avenue Avenida.

On croit que le gouvernement portugais va envoyer M. Casal Ribeiro à la légation de Paris.

Le ministre du Portugal à Londres ira à Madrid.

SITUATION METEOROLOGIQUE. — Roubaix, 18 janvier. — État barométrique 770. — Température : à 7 heures du matin 1 degré au-dessus de zéro. À 11 heures du soir 7 degrés au-dessus de zéro. À 5 heures du soir 7 degrés au-dessus de zéro.

Paris, 17 janvier. — L'air des fortes pressions s'avance vers l'Est; son centre s'est transporté près de Munich (722 mm). Une baisse générale a lieu sur la France et l'Espagne, tandis que le baromètre reste stationnaire sur les îles Britanniques. Les vents soufflent toujours du Sud, ils prennent de la force sur les côtes de la Bretagne où la mer est grosse et faiblement en train de déferler. Quelques ondées sont seulement signalées dans le nord et le nord-ouest du continent.

La température est généralement : le thermomètre marquant matin : 15 degrés à Haparanda, 10 à Moscou, 3 à Linné, 3 à Paris, 6 à Perpignan et 13 à Marseille.

Température : maximum, 6 degrés 8; minimum, 2 degrés 3. La hauteur (92) était encore de 38.5 au-dessus de la normale.

CHRONIQUE LOCALE

PRIME EXCEPTIONNELLE

Le libraire du Journal de Roubaix, offre à titre de prime à ses abonnés et à tous les acheteurs au numéro, un superbe recueil de seize morceaux de musique pour piano, grand format, se composant de 38 pages. Cet album qui porte le titre :

EXPOSITION-ALBUM, comprend les morceaux suivants :

1. Sonnet trompettes, polka militaire, Wegite, chef de la musique de la Garde Républicaine; 2. Bécotrie, Schumann; 3. Mariage, Chopin; 4. Marche, Weber; 5. Chanson de l'opéra, Meyerbeer; 6. Chanson de l'opéra, Meyerbeer; 7. Triomphe, Liszt; 8. Polka, Chopin; 9. Polka, Chopin; 10. Polka, Chopin; 11. Polka, Chopin; 12. Polka, Chopin; 13. Polka, Chopin; 14. Polka, Chopin; 15. Polka, Chopin; 16. Polka, Chopin.

Il est mis en vente au prix exceptionnel de 1 franc 50.

Ajouter à cette somme 0,25, pour le recevoir franco par la poste.

Adresser les commandes, 17, rue Neuve, à Roubaix.

Séance ordinaire des Conseils municipaux. — La session ordinaire de février des Conseils municipaux du département s'ouvrira du 1er au 10 février prochain, à Roubaix, sous la présidence de M. le maire, conformément aux prescriptions de la loi.

La loi militaire et les naturalisés français. — Les candidats à la naturalisation française, qui ont subi le serment de la classe 1889 et seront ensuite affectés aux classes auxquelles ils appartiennent. Ceux d'entre eux qui feront partie des classes comprises dans la réserve de la loi, devront accomplir des périodes de vingt-huit et de trente jours avec les hommes de leur classe.

Il y aura donc pour la classe 1889, subissant le serment en 1890, environ dix huit cents conscrits à Roubaix.

La gendarmerie de Douai ne tient guère à avoir, en ce moment, à transférer le paria de Roubaix. Sept gendarmes sont malades par suite de l'influenza.

L'influenza à Roubaix. — L'influenza valet, en fin de compte, tout semblable à l'influenza de notre ville où les cas deviennent de moins en moins nombreux.

Les écoles ont presque toutes repris leur aspect accoutumé, et le nombre des absents diminue de jour en jour.

On parle avec un sensible plaisir du départ de cette étrange maladie, à laquelle chacun a dû payer son tribut.

Cimetière communal. — Le maire nous communique l'avis suivant :

« Le Maire de la ville de Roubaix donne avis que les inhumations vont recommencer à avoir lieu dans le cimetière communal, à partir du 15 janvier 1890, ouvert le 21 novembre 1889. »

En conséquence les personnes propriétaires d'épaves en bois, en fer ou en pierre, placées dans ce cimetière, sont priées de les faire enlever avant le 1er mai prochain, à défaut de quoi il sera procédé d'office par des agents de la ville.

Soit laits, soit enroulement, ou devra s'adresser à M. le Conservateur du Cimetière, chargé de la surveillance de ces opérations.

La vérification des poids et mesures et des instruments de pesage. — Le rôle supplémentaire des retributions à percevoir pour l'établissement des poids, mesures et instruments de pesage dans la ville de Roubaix, pour l'année 1890, est en résultat de la manière suivante :

Les retributions pour la vérification des poids, mesures et instruments de pesage sont exigibles dans la quinzaine de la publication des rôles et en un seul versement.

Les contribuables qui se croiraient surtaxés sont avertis qu'il leur est accordé trois mois, à dater du jour de la présente publication, pour se pourvoir en dégrèvement; passé ce délai, ils ne seront plus admis à réclamer.

De Charlyde en Scylla. — Un accident qui aurait pu avoir des suites très graves s'est produit vendredi dans la rue de la Gare. Un fleur, nommé Verger, venant de la gare, se fit renverser par la voiture de M. Six Rousset, qui lui passa sur le corps. Verger, qui, heureusement, n'avait pas été blessé grièvement, se releva lorsqu'une autre voiture, conduite par Louis Lesclercq, en sens inverse, le renversa de nouveau sur la chaussée.

Verger fut alors transporté chez M. Vauhaufel, rue de la Gare, où quelques soins lui furent donnés. Il n'avait que quelques contusions à la jambe gauche et à l'avant-bras droit. Tout est bien qui finit bien.

Un accident, rue de Mouvaux. — Un accident s'est produit, vendredi, vers six heures, à la teinturerie de M. Fivet, rue de Mouvaux. Un ouvrier a eu deux doigts de la main droite coupés par une turbine. La victime de cet accident est un jeune homme de 21 ans. Après avoir reçu les soins d'un docteur, il a été reconduit chez lui, rue de Naplès.

Une rixe, rue de Crouy. — Un garçon de café de Lille, nommé Edouard Horthois, étant allé, vendredi soir, vers six heures, au bal de M. Codron, qui habite rue de Crouy, cour St-Jules, il l'invita à prendre une consommation à l'estaminet Vandriehes, sis dans la même rue. L'oisier toute entière se passa au cabaret et vers dix heures, les deux hommes se séparèrent. M. Codron, se chargeant en quelle et bientôt en rixe, Mme Codron reçut quelques horions et le cabaretier, ayant voulu l'interposer reçut un coup de crosse sur la tête.

— Ça j'en défie, par exemple. On ne jette pas une malade sur le pavé, sans lui laisser le temps de se loger ailleurs.

— Je le croyais... cette dame prétend qu'elle en a le droit... Elle a même ajouté, en s'élevant : si vous couchez ici cette nuit et qu'il vous arrive malheur, tant pis pour vous !

— Voilà une méchante coquette... mais ne crains rien, mon brave. Si elle essayait de te faire des misères, j'irais trouver avec toi le commissaire de police du quartier et nous verrions elle oserait pousser les choses plus loin.

Et Hervé reprit, après un court temps d'arrêt :

— Je ne serais même pas fâché qu'elle m'obligât à aller, chez le commissaire... Je le prierais de demander cette grande leçon du propriétaire qu'elle représente. J'ai des raisons pour tenir à connaître ce monsieur.

Hervé venait de se rappeler tout à coup les indications du carnet que les multiples incidents de la soirée lui avaient fait oublier, et il croyait déjà apercevoir un fil conducteur qui pourrait guider ses recherches car il présentait que Mme Chaury devait connaître le secret qui le préoccupait — par intermittences — depuis qu'un filou lui avait mis en poche l'énigmatique agenda.

Il n'avait pas encore eu l'idée de rattacher les bizarres agissements de la dame au mystère que lui faisaient soupçonner les lignes tracées sur certains feuillets de ce livret, mais il commençait à penser que cette inconnue pourrait les expliquer.

Si, comme il était permis de le supposer, un crime avait été commis ou un trésor caché dans

la maison de la rue de la Huchette, Mme Chaury ne l'ignorait pas, et peut-être n'avait-elle installé la pauvre ménagère ramassée sur le boulevard Saint-Michel qu'afin d'être présente au moment où elle se présenterait à la police ou bien des voleurs s'aviseraient d'y pénétrer — la police s'il y avait eu crime; des voleurs si on y avait enfoui de l'argent.

L'explication était plausible, mais elle n'était pas complète, car, dans cette hypothèse, il restait à expliquer pourquoi la même femme s'était subitement décollée à expulser ses locataires.

Elle n'avait donc plus besoin de leurs services.

— Mme Chaury nous a fait du bien, dit timidement Alain; je ne voudrais pas lui faire arriver de la peine.

Les gens aux biques avaient bon cœur et son maître lui sut gré du sentiment qu'il exprimait. Hervé avait d'ailleurs en ce moment d'autres soucis que celui d'éclaircir un mystère qui ne le touchait pas personnellement.

— Tu as raison, dit-il, mieux vaut que je ne m'occupe pas d'elle. Tu ne lui a pas parlé de moi, j'espère ?

— Pas du tout, mon maître. Vous me l'avez défendu.

— Hon... je vais tâcher de te mettre à même de changer de domicile immédiatement. Ta femme peut bien passer quelques jours à la maison Dubois, faubourg Saint-Jules.

Et comme Alain ne paraissait pas comprendre :

— C'est une maison désertée où soignent les malades à peu de frais. La tiens et sera très bien et,

pour entrer, les formalités ne sont pas longues. Il n'y a qu'à payer une quinzaine d'avance. C'est ce que je ferai demain matin et on enverra aussitôt un libéré pour transporter Zina. Tu l'accompagneras pendant le trajet et rien ne t'empêchera de lui tenir compagnie toute la journée.

Quant à te loger, toi... ?

— Oh... mon cabinet dans le premier garni me suffira. Zina va être bien contente... elle le serait encore plus, si vous lui disiez vous-même tout ce que vous venez de me dire.

— Je ne demande pas mieux, mais à quel moment ? Demain, toute ma matinée sera prise.

— Si j'osais, notre maître... je vous demanderais d'y venir ce soir.

— Après la représentation ? Ah ! ma foi ! non. J'en ai assez de ce théâtre, et je m'en vais, sans plus tarder.

— Je suis bien m'en aller aussi.

— Et tu figurera !... voilà justement qu'on sonne au rideau... il faut que tu entres en scène.

— Un diable de moins dans le cortège, on ne s'en apercevra pas. Et si le chef s'en apercevait, je lui dirai que j'ai la fièvre et que je ne peux plus me tenir sur mes jambes.

— Pourquoi donc tiens-tu tant à ce que je voie ta femme, ce soir ?

— Parce qu'il se trouve, justement, que la dame nous a donné congé. Si je lui disais que votre bonté va nous tirer d'affaire, elle ne me croirait peut-être pas... et si vous venez, elle reprendra courage.

— Qu'à cela ne tienne... après tout, si on te renvoie d'ici, tu n'y perdras pas grand'chose, puisque tu n'as plus dans la nécessité de continuer le

soit entier que tu fais. Donc, c'est convenu. Nous allons ensemble rue de la Huchette... et je m'enfonce encore une fois les cinq étagés; va te déshabiller, mon gars, et viens me rejoindre rue de la gare, au coin du pont. Seulement, dépêch-toi.

— Je ne vous demande que dix minutes, répondit Alain en se précipitant vers l'escalier intérieur qui conduisait au vestiaire des figurants.

— Sœur, talonne par la cravate d'être encore une fois trappé par le sempiternel Fibrac, gagna prestement la petite porte et, une fois dans le corridor, il ne fit qu'un saut jusqu'à la sortie du théâtre.

— Il n'était pas encore assés pour qu'il se soit à l'abri des rencontres fâcheuses, et il courut, tout d'une haleine, jusqu'à l'entrée du Pont-au-Change, où il avait promis à Alain de l'attendre.

Les flâneurs qui se promenaient sur la petite place du Châtelain ne venaient pas rôder jusque-là.

Il faut bien le dire, ce n'était pas seulement par bonté d'âme que Sœur avait consenti à accompagner le gars aux biques.

Sœur se réjouissait d'apporter des consolations à une pauvre fille dont le triste sort l'apitoyait, mais il n'était pas fâché non plus de savoir ce qu'elle pensait de la dame de Clamart et de la signification du congé.

Les femmes sont toujours plus fines que les hommes, et Zina lui avait paru beaucoup plus capable que ce brave Alain d'apprécier ce que valait la suspecte gérante et de deviner le véritable motif qui la faisait agir.

(A suivre).

Pierre-François Lejeune, tisserand; Jules Lerouge, cultivateur; Henri Loncke, tisserand; Louis Loncke, cultivateur; Henri Martet, corroyeur; J.-B. Messelier, ouvrier teinturier; Camille Nuytens, tisserand; J.-B. Bousquet, soldat au 6e régiment; J.-B. Vanhe, tisserand; Edmond Vanpouck, tisserand; Jules Vanvalleghem, garçon bouvier; Camille Vermande, homme de peine; Mathias Vermeersch, employé de commerce; Théodore Verron, tisserand; Jules Vienne, tisserand; Jules Vreye, tisserand; J.-B. Wastny, peigneur de lin.

Le tirage au sort aura lieu à la Mairie de Tourcoing le lundi 10 février à une heure de l'après-midi.

— MM. X. et Y., brigadier et proposés dompteur à Monvaux, sont présents hier chez M. Plat Dubois, cultivateur à Honcq et ont demandé à visiter sa grange, ajoutant que deux charges de foin s'y trouvaient.

Le fermier très surpris accepta aussitôt, et effectivement on a trouvé les deux charges en question sous un tas de paille.

Le fermier interrogé, a répondu qu'il ignorait l'existence de ces deux charges dans sa ferme.

Les domestiques de M. ferme ont ensuite déclaré que ces deux charges ont été déposées dans un hangar extérieur de la ferme par des fraudeurs et qu'ils les avaient pris pour les cacher dans la grange de leur patron, afin de les vendre à leur profit.

LILLE

M. Gery Logrand à Paris. — M. Gery Logrand, arrivé hier matin à Paris, est reparti hier soir pour Lille.

Grandes manœuvres des 1er et 2e corps d'armée. — M. de Freycinet vient de décider que cette année les 1er et 2e corps d'armée manœuvreraient l'un contre l'autre sous la haute direction du général Billot.

Le ministre a également donné des ordres pour que un certain nombre de corps fassent usage, pendant les manœuvres d'automne, de la poudre sans fumée.

Le vol de 400,000 francs de Gand. — Debaeker, l'auteur du vol de 400,000 francs commis à Gand et qui a été arrêté le 10 du mois dernier par la police de Lille, chez M. Verminghem, secrétaire, 50, rue des Postes, a renoncé aux formalités exigées pour l'extradition.

Il va donc être remis entre les mains de la justice belge et son procès sera immédiatement instruit.

NOMINATIONS ECCLÉSIASTIQUES. — M. Cœurbaux, aumônier de l'hospice de Valenciennes, est nommé aumônier des œuvres militaires de la même ville. M. Helmer, vicaire de la Madeleine, est nommé aumônier des œuvres militaires à Cambrai.

CHRONIQUE COLOMBOPHILE

Dumoulin, 19 janvier, aura lieu, au local de la Société la Propriété Industrielle, établie chez M. Louis Bousquet, rue de Valenciennes, 17, à l'occasion de la position de la Fédération colombophile.

Les amateurs prient de se rendre à l'heure indiquée, afin de pouvoir assister à la séance d'admission et de voter sur les propositions de la Fédération colombophile.

Les exposants sont MM. Thaurin, Vandalle, Mosday, Leprieux.

La Société l'Etoile du Nord, ayant son siège chez M. Minion, rue Blanchaille, a eu l'honneur de l'ouverture de son exposition, partie dimanche 19 janvier.

Les exposants sont MM. Thaurin, Vandalle, Mosday, Leprieux.

CORRESPONDANCE

Les articles publiés dans cette partie du journal n'engagent ni l'opinion ni la responsabilité de la